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Deuxième semaine de l'Avent 
 

1ère lecture : Isaïe 11 :1-10 

Psaume responsorial : Psaume 72 

2ème lecture : Romains 15 :4-9 

Évangile :  Matthieu 3 :1-12 
 

our moi, l'expression "attendre dans une joyeuse espérance" est la description parfaite 
de l'Avent. Les concepts d'"attente" et d'"espérance" sont riches en images et en sens 

lorsqu'ils sont ancrés dans la foi. L'attente n'est pas simplement une perte de temps ou une source de frustration. L'espérance 
ne se limite pas à quelque chose qui ne satisfait que pour un temps. Non, l'attente de l'Avent est un moment fructueux et 
passionnant, et l'espoir porte sur quelque chose de bien plus grand que ce que nos imaginations limitées pourraient jamais 
évoquer ! 

L'attente de l'Avent est une attente active. Une partie de l'attente consiste à observer, à être à l'affût de quelque chose 
d'important. Isaïe en donne une belle image : "Un rejeton germera de la souche de Jessé" (11,1). Je pense à la photographie 
time-lapse où les merveilles de la nature sont filmées sur une vidéo ! Le fait qu'une nouvelle vie puisse pousser à partir d'une 
simple souche, des restes d'un arbre, est un véritable miracle. Cela me rappelle que la vie donnée par Dieu est tenace ;  
elle revient toujours, quelles que soient les souffrances endurées. Isaïe décrit ensuite le "bourgeon" qui s'épanouira à partir des 
racines de l'arbre. Cette personne sera dotée de nombreux dons pour diriger le peuple, en particulier la "crainte de l'Éternel", 
qui témoigne de la crainte et de la révérence envers Dieu. Tous les autres dons sont enracinés dans celui-ci, de sorte que tout ce 
que cette personne fait est fondé sur le plan divin de Dieu. Cela contribuera à redresser le monde, à établir la justice partout. 
Quelle chance nous avons d'attendre une telle personne ! 

Une autre partie de l'attente consiste à se préparer. Jean le Baptiste rappelle avec force à ses auditeurs ce qu'il faut faire pour 
préparer la venue de ce merveilleux leader. Chacun a la responsabilité de faire le point sur sa façon de vivre et d'apporter des 
changements pour s'aligner sur la façon de vivre de Dieu. Dans l'évangile de Matthieu, cette conversion est symbolisée par le 
fait que les gens sont baptisés par Jean dans le Jourdain, renonçant à leurs péchés et naissant à une vie nouvelle. Comme Isaïe, 
Jean utilise également l'image de ce qui pousse dans la nature lorsqu'il dit aux gens qu'ils doivent "produire de bons fruits 
comme preuve de leur repentir" (3,8). Cela s'applique également à nous aujourd'hui. L'Avent est un temps de conversion 
personnelle qui mène naturellement à la transformation sociale. Nous commençons par nous engager à "redresser" les parties 
"tordues" de nos vies individuelles, mais notre travail ne s'arrête pas là. Nous devons travailler à éliminer l'injustice dans nos 
communautés, un morceau à la fois. Ce n'est pas un travail facile ni rapide, mais lorsque nous nous appuyons sur notre foi 
renforcée par la prière, nous pouvons être sûrs que Dieu est avec nous dans toutes nos expériences. 

L'Avent est également rempli d'une extraordinaire espérance. Isaïe décrit magnifiquement cette espérance avec une autre 
image tirée de la nature, cette fois-ci celle des animaux du monde, vivant en harmonie. Quel monde glorieux ce sera lorsque 
même le prédateur et la proie pourront vivre ensemble sans crainte ni conflit ! Comme la perfection que Dieu a créée au 
commencement, ce monde d'harmonie et de paix est d'une grande beauté. A la tête de ce monde parfait se trouvera le roi 
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parfait, décrit précédemment comme celui qui établira la justice partout. Ce roi est également décrit dans le Psaume 72 comme 
celui qui prendra soin des pauvres et des vulnérables, apportant la paix et le bonheur. Une telle réalité peut sembler impossible, 
mais c'est la grande espérance de l'Avent. Comme nous le savons grâce au récit de l'Annonciation, rien n'est impossible avec 
Dieu (Luc 1:37). Viens Seigneur Jésus ! Nous attendons dans une joyeuse espérance ! 
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